
5月9日，沧州雄狮俱乐部官

方宣布， 艾哈迈多夫肋骨骨折，

已经离开赛区。沧州队发布微博

称：在上一场?赛中，艾哈迈多

夫在冲撞中受伤，但依然带伤坚

持打完全场，赛后被确诊为肋骨

骨裂， 为了更好地康复和治疗，

艾哈迈多夫已于昨日离开广州

赛区，期待他早日康复。

●周一

中超 河北 VS 上海申花

18:00 五星体育 直播

●周二

中超 上海海港 VS 长春亚泰

20:00 五星体育 CCTV5 直播

●周三

英超 曼联 VS 莱斯特城

01:00 网络直播

意甲 那不勒斯 VS 乌迪内斯

02:45 网络直播

●周四

意甲 国际米兰 VS 罗马

02:45 网络直播

●周五

英超 曼联 VS 利物浦

03:15 网络直播

中超 广州城 VS 沧州雄狮

20:00 CCTV5 直播

●周日

中超 上海海港 VS 大连人

18:00 五星体育 CCTV5 直播

提前集训，多此一举？
【东
方
快
评
】

本报评论员 姬宇阳

最新消息， 原定本月20日开

始的中国男足集训， 确定被提前

到了14日开始， 这也意味着部分

国家队队员将缺席14日的第五轮

中超。

初衷大概是因为今年外围赛

足协压力很大， 所以想在预选赛

之前保护国脚。 保护国脚不受伤，

选择可以有很多， 剥夺他们在健

康的前提下参加联赛的机会 ，果

真是最好的解决办法？

足球运动员的竞技状态 ，从

来都是通过有规律的高质量?赛

获得，而不是单纯的休息、调整和

训练。

中国男足过去这一年里 ，集

训次数不算少了， 中国队这一年

最缺的并不是集训时间， 而是高

水平的国际热身赛。

中超联赛， 目前恰恰是国脚

除了亚冠之外， 所能参加的最高

质量的正式?赛。

本来今年中超联赛就是六天

一场球，5月17日打完第五轮，5月

20日国家队集训，5月30日四十强

赛开打，又是在主场一地作战，完

全有足够的调整和准备时间。

还是有点不太明白，咋想的。

看一下赛程， 先打关岛再打

马尔代夫， 关岛和马尔代夫两队

队中大多数球员连纯粹的职业球

员都不算是！ 面对这样的对手 ，

本身已经占据主场之利的中国

队， 难道一定需要牺牲联赛提前

集训？

所以， 以后在抱怨责怪退出

的俱乐部之前， 不妨先问问在足

协自己心目中， 职业联赛到底算

什么？

而如果中国队顺利进入十二

强赛， 下半年这个中超联赛即将

受到的影响……不难想象。
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●中超联赛

山东泰山 2?0 青岛

广州城 2?4 深圳

重庆两江 3?2 嵩山龙门

沧州雄狮 0?2 广州

●英超联赛

莱斯特城 2?4 纽卡斯尔联

利兹联 3?1 热刺

谢联 0?2 水晶宫

曼城 1?2 切尔西

利物浦 2?0 南安普敦

●西甲联赛

皇家社会 2?0 埃尔切

阿拉维斯 2?2 莱万特

巴塞罗那 0?0 马德里竞技

加的斯 2?1 韦斯卡

毕尔巴鄂 2?2 奥萨苏纳

●西乙联赛

萨拉戈萨 0?0 西班牙人

●意甲联赛

斯佩齐亚 1?4 那不勒斯

乌迪内斯 1?1 博洛尼亚

国际米兰 5?1 桑普多利亚

佛罗伦萨 2?0 拉齐奥

●德甲联赛

斯图加特 2?1 奥格斯堡

不莱梅 0?0 勒沃库森

沃尔夫斯堡 3?0 柏林联合

霍芬海姆 4?2 沙尔克

多特蒙德 3?2 莱?锡

拜仁慕尼黑 6?0 门兴

荩荩导视

荩荩焦点赛果

本报记者 李冰

从广州到苏州，坐在看台上看球
的李铁的心情，应该不会太好。

作为国家队归化球员的“大户”，
广州队前三轮比赛1胜1平1负，而跟球
队成绩一样“平平”的，是队中几名归
化国脚的表现：三场比赛中，国足主力
前锋埃克森打进一球，在与广州城队
的比赛中罚丢了一粒点球；阿兰除了
在第一场比赛打满全场并且打进一球
外，其他比赛要么替补要么被提前换
下，并且没有再取得进球；费南多则因
为身体原因，与队中另外一名归化球
员洛国富一样，没有获得一分钟的上
场时间。唯一能够让人放心的，便是后
防线上每场比赛都打满了90分钟的蒋
光太，前三场比赛便贡献了15次解围，
起到了关键球员的作用。

至于北京国安队的中场球员李
可，即便在队内巴西外援奥古斯托和
费尔南多因为疫情无法归队的情况
下，也没能坐稳主力后腰的位置，前三
轮比赛中替补出场两次，表现也只能

算是一般———事实上，上赛季的中超
联赛中，李可就不再是国安队的绝对
主力，他也因此连续两次失去了入选
国足集训队的机会。

今年3月份，阿兰和蒋光太以新
人身份入选国足，李铁也表达了对两
人在接下来的四十强赛中的期待。不
过，不管对李铁还是阿兰、蒋光太来
讲，缺少磨合都是最大的不确定因

素，毕竟在此之前，这两名在锋线和
后防线上至关重要的球员，没有跟其
他国足队员合练过，尤其是在四十强
赛不容有任何闪失的情况下，如何调
整好包括他们在内的几名归化球员
的状态，让他们发挥出应有的战斗
力，是摆在李铁面前的一道无论如何
都要做好的难题，而这显然需要更多
的时间才行。

保护国脚，国足提前开始集训？

这是一个李铁不得不做出的决定，尽管他的心里很清楚，因为自己的这样一个决定，很有可能

成为整个中超的“公敌”。 不过，对这位肩负着带队打进世预赛亚洲区十二强赛重任的国家队主教练

来讲，目前的这种情况下，他确实也没有其他更好的选择了———按照坊间的说法，原本定在5月17日

也就是中超联赛第五轮比赛结束之后开始的国足集训，有可能会提前一周，而这样一来，那些拥有

众多国脚的中超俱乐部，将成为最直接的“受害者”，毕竟在保利尼奥和奥古斯托这些超级外援不在

的情况下，国脚们的发挥好坏，很大程度上决定着球队的表现和最终的比赛结果。

本报记者 李冰

5月7日，中国足协纪律委员会开
出了2021赛季中超联赛的第一张罚
单，河南嵩山龙门队队长王上源因为
在与山东泰山队的比赛中击打对手，
被停赛三场，罚款三万元。随后，中国
足协又连续开出罚单，对上海海港队
的买提江以及天津泰达队的丛震做出
停赛和罚款的处罚。

按照中国足协之前的规定，球员
接受处罚期间，不得入选任何级别的
国字号球队，而这也就意味着，被停
赛三场的王上源将无缘国足接下来
的集训，这名3月份入选国足集训队
并且在中场有着不错表现的能边能
中的“多面手”，将失去代表中国男足
参加四十强赛的资格，这对李铁和他
的国足来讲，无疑是一个相当大的损
失。

新赛季开始之前，中国足协特别
向中超俱乐部发出呼吁，希望能够保
护好国脚，确保国足队员能以最好的
状态参加四十强赛，毕竟对正处于关
键阶段的中国足球来讲，国足能否在
四十强赛中成功突围，打进接下来的
世预赛亚洲区十二强赛，很大程度上
也决定着中国足球未来和发展，一旦
再出现像王上源这样的非战斗性减
员，后果可想而知。

同样需要“保护”的，还有国家队
球员的状态。在已经全部结束的前三
轮联赛中，参加了国家队上一期集训
的近30名球员中，只有张稀哲、吴曦
等五名球员打进了六个球，一些进攻
线上的国脚至今仍未找到破门得分的
感觉，而受场上位置等原因的影响，一
些国家队球员无法获得足够的上场时
间，身体和竞技状态自然无法得到保
证。此外，随着中超联赛的不断进行，

比赛的激烈程度也持续提升，场上越
来越大的动作，也导致队员受伤的几
率大幅提升，从国足方面了解的情况
来看，三场比赛踢下来，不少球员身上
或多或少地出现了一些伤病，这对原
本就“伤不起”的国足来讲，显然不是
什么好消息。
正是出于这些方面的考虑，国足

教练组提出，将原定于5月20日开始
的集训提前至5月14日，着也就意味
着，入选新一期国足集训名单的球员，
将无法参加中超联赛第五轮的比赛，
虽然可能会因此给一些球队带来一定
的影响，但是在“确保国足四十强赛出
线”的大目标下，虽然还没有接到正式
通知，但中超俱乐部大多表示理解和
支持，正如山东泰山队主教练郝伟接
受采访时说的那样：“不管怎么样，只
要国家需要，我们全力以赴支持国家
队。”

上一期国脚只有五人有进球
部分国脚至今未找到破门感觉

第五轮联赛 部分俱乐部或成“受害者”

荩荩简讯

艾哈骨裂 已离开赛区

9日，西藏登山管理部门与珠峰
所在地党委和政府在珠峰北坡登山大
本营召开防疫会议，确认北坡目前无
新冠肺炎确诊病例，并将在2021年珠
峰登山季采取最严格的防疫措施。

珠峰位于中国和尼泊尔边境，攀
登路线分为尼方一侧的南坡和中国
一侧的北坡。西藏登山协会秘书长次
仁桑珠介绍，本年度珠峰登山季，有21
名中国籍商业登山队员获批从北坡
攀登珠峰。所有队员均来自低风险区
域，并持有核酸检测证明，进藏时的
通行码均为绿码。队员4月9日入藏
后，先在拉萨进行封闭式管理，此后
前往珠峰地区。

以往，中国每年都会接待多支国
际商业登山团队，并有一批来自尼泊
尔的夏尔巴人登山向导和协作人员
从北坡攀登。但西藏登协确认，2020
年新冠肺炎疫情发生后，至今尚未有
任何外籍人员获批到达过海拔5200
米的珠峰登山大本营及以上区域。
“除了在峰顶外，登山者在南北

坡攀登路途中没有机会碰面。”西藏
自治区体育局局长尼玛次仁说，经研
判，本年度登山季不会取消，但西藏
登山向导团队将在峰顶采取严格隔
离措施，确保与南坡人员零接触。尼
玛次仁说，商业团队冲顶之前，北坡
将提前派出一个由藏族登山向导组
成的小分队，在峰顶一侧设置隔离
线，禁止南北坡任何人员（包括小分
队在内）在峰顶越过该线、相互接触，
并禁止中方登顶人员与尼方已悬挂
在峰顶的哈达等物品有任何接触。
“我们的向导及登山队员也都穿

着连体衣、戴着大风镜和氧气面罩，这
些装备可起到隔离防护的作用。”尼
玛次仁说，“下撤时我们会对队员进行
全身消毒，必要的话就地进行隔离。”

除了制定峰顶预案，北坡大本营
今年也采取了严格的疫情防控措施。
记者在现场看到，营地外约300米处
设有防疫卡点，游客等与登山活动无
关人员不得进入；营地采购人员等外
出返回营地时，需进行全身消毒、测量
体温并单独隔离居住；工作车辆也需
接受消毒后才可进入营地；营地配备
了大量医用消毒液、口罩、医用垃圾桶
等防疫物资。

据介绍，营地帐篷、食堂、卫生间
和公共区域每天都有专人进行消毒；
身体状况异常者会被送到大本营外
100米的医学观察室，情况严重者将被
移交地方疫情防控部门。

目前，珠峰景区已恢复对游客开
放，但游客最远仅可抵达距离珠峰登
山大本营较远的绒布寺区域，不能进
入登山大本营，也无法直接接触到珠
峰山体上的冰川和积雪。

中国珠峰登山营地无外籍人员

将确保峰顶与
南坡人员零接触


